

Depuis 2006, l'équipe de Clin d'œil se mobilise, pendant de longues semaines pour préparer et "fabriquer" votre magazine préféré.

Ce n'est que justice aujourd'hui, après plus de 10 ans, que de rendre hommage dans cet Édito, à titre personnel et au nom de la Régionale, à tous ceux qui y contribuent.

À tout seigneur, tout honneur. Depuis que le rédacteur en chef a repris le flambeau que je lui ai passé en 2008, Jacques Adriaensen était loin d'imaginer la somme d'énergie, de patience, de disponibilité et d'organisation que la "fabrication" d'un nouveau numéro impliquerait. Et pourtant, si notre revue existe toujours, malgré vents et marées, c'est grâce à cette obstination et à cette persévérance qui le caractérisent. Elle nous offre ainsi à chaque édition une réalisation plus belle encore, plus aboutie et plus riche qui, d'années en années, a captivé un nombre croissant de lecteurs.

Mais il est une autre catégorie d'intervenants par qui, sans leur contribution, aucun Clin d'œil n'aurait pu voir le jour. Je pense à tous ces auteurs et auteures qui méritent notre plus grande reconnaissance et un grand coup de chapeau. Ces bénévoles qui, en dépit de leurs nombreuses activités et leur charge de travail, consentent à rogner sur leur

disponibilité pour nous proposer des textes de grande qualité, qui donnent à notre magazine toute sa consistance et toute sa valeur. J'en profite pour faire appel à tous ceux qui hésitent à

nous livrer le fruit de leurs réflexions : pas besoin d'être un Racine ou un Dumas pour nous proposer un article sur un sujet qui vous tient à cœur : notre équipe est là si nécessaire pour remanier ou corriger le texte proposé tout en respectant le fond et l'esprit de celui-ci.

Enfin, n'oublions pas ces relecteurs, souvent dans l'ombre, qui consacrent de nombreuses heures à relire méticuleusement les articles avant qu'ils ne soient publiés. Ils méritent, eux aussi, tous nos applaudissements. Par ailleurs, pour cette édition, nos remerciements chaleureux vont tout particulièrement à Ghislaine, à Meve et à Joël qui sont venus renforcer très efficacement l'équipe des relecteurs.

Je saute sur l'occasion pour solliciter votre aide lors des prochains numéros!

Vous êtes bons en orthographe ou en grammaire? Vous pouvez relire l'un ou l'autre texte; et pas nécessairement le tout!

Vous possédez une formation scientifique et/ou une expérience du terrain ? Il vous est loisible de superviser juste cet aspect des choses.

Vous disposez de peu de temps pour nous aider ? Pourquoi ne pas alors jeter pour nous un coup d'œil attentif aux légendes des photos ou à l'esthétique de la mise en page, par exemple ?

Toute assistance, de quelle forme ou de quelle importance qu'elle soit, voire une simple prestation d'une heure ou deux nous sera très précieuse! Il vous suffit de vous signaler à Jacques qui se fera un plaisir de vous solliciter le moment venu.

> **Georges Horney** Président

Dans l'article du "Naturoscope" de cette parution, il est largement question de la journéeanniversaire du 4 juin, qui célébrait les 30 ans de l'acquisition de deux de nos plus belles réserves naturelles. Et ce fut une grande réussite! Son important relais dans les médias a mis en lumière la nécessité de sauvegarder nos espaces protégés. L'existence et la pérennité de nos réserves naturelles permettent de maintenir un minimum de biodiversité dans nos régions. En dehors de ces sanctuaires, cette même biodiversité est mise à rude épreuve et diminue inexorablement. Nous sous-estimons souvent la richesse de ces zones préservées qui, bien au-delà de leur fonction de gardiennes du patrimoine naturel, fournissent une série de "services écosystémiques" gratuits au bénéfice de la société et de l'économie.

L'achat et la gestion des réserves sont donc deux axes essentiels pour maintenir certaines espèces et les milieux qui les abritent.

En prenant part à la gestion de ces espaces menacés, vous avez l'opportunité de participer concrètement à accroitre la biodiversité. Les journées de gestion sont également des moments conviviaux de rencontre, où chacun aide selon ses capacités.

C'est pourquoi nous vous lançons un appel à l'aide. Certaines de ces gestions se font à un rythme régulier, comme par exemple à "Al Florée" (Sart-en-Fagne) où elles sont organisées chaque troisième dimanche du mois. Que ce soit là ou ailleurs, les conservateurs vous accueilleront à bras ouverts!

N'hésitez pas à consulter notre site web ou à vous inscrire à notre newsletter pour vous tenir informés. Vous trouverez tous les renseignements nécessaires à cette démarche en consultant la page ci-contre.

> Jacques Adriaensen Rédac' chef



Georges Horney Président Natagora ESM

ment aucun subside.



Robert Schreiber Trésorier



André Bayot Secrétaire



Jacques Adriaensen Rédacteur en Chef

gnies, Philippeville, Sivry-Rance, Viroinval et



AVIS!

Si vous souhaitez soutenir les actions de notre régionale vous pouvez verser un don Tout versement atteignant 40€ est déducti-

ble fiscalement

Vous recevez gratuitement depuis quelques avec la mention: "Abonnement CO - 2 nos", temps déjà notre revue Clin d'Œil Nature. (abonnement pour 1 an). Le Clin d'Œil Nature Vous n'êtes pas sans savoir que nous forreste gratuit pour les membres Natagora mons une équipe entièrement composée de ESM en ordre de cotisation (membres domibénévoles, et que nous ne percevons quasiciliés dans une des 11 communes de la régionale: Cerfontaine, Chimay, Couvin, C'est pourquoi nous demanderons doréna-Doische, Florennes, Froidchapelle, Momi-

Walcourt).

vant une participation modique pour l'envoi postal "papier", de 5€ par an (pour 2 numéros). Le montant est à verser au compte BE84 3600 1782 4259 de notre régionale,

VOUS TROUVEZ UN OISEAU OU UN MAMMIFÈRE SAUVAGE BLESSÉ?

Seuls les CREAVES agréés par le Ministère de la Région Wallonne sont habilités à les accueillir et les soigner en vue de leur réhabilitation dans la nature. Depuis avril 2007, les animaux susceptibles d'être pris en charge par le CREAVES "Le Piaf" à Virelles sont tous les oiseaux de la faune européenne ainsi que tous les mammifères sauvages de Belgique à l'exception des espèces grands gibiers (cerf, chevreuil, daim, mouflon et sanglier), du renard et des petits ravageurs. Ayez donc le bon réflexe, si vous trouvez un animal blessé, qui rentre



Centre de Revalidation

